

九州栄養福祉大学同窓会 四魂会

発行者
編集
発行所
印刷

九州栄養福祉大学同窓会 四魂会
四魂会広報委員会
福岡県北九州市小倉北区下到津5-1-1
株式会社小田謙印社

SHIKONKAI SINCE2015

九州栄養福祉大学同窓会「四魂会」会報誌

平成31年3月発行 第四号

第三回四魂会総会及び情報交換会が開催されました



平成30年8月26日(日)に今年度の総会が開催され、先生方や卒業生合わせて51名の方に参加頂きました。会では経過報告及び事業計画案・決算報告及び今年度の予算案が報告され承認されました。

会の冒頭、会長の挨拶で現役員の任期満了が伝えられ、今後の四魂会の活動は次期役員に引き継がれます。続いて学長のお話がありました。が、この同窓会について、「人數は少ないけれど数ではない。同じ志を持つた者が集まることが大切なんだ。」と温かいお言葉をもらい、毎回参加者が少ないと、これが会として課題の一つでもありました。が、開催してきたことに意味があつたのだ。また、「専門家として学び、違うことを学ぶ者同士が集まって情報交換をする場。そ



「ご苦労様でした」と会長・副会長に声を掛けられる学長

ういつた同窓会にしてほしい。数は問題じやない、何人かでも集まり、何年でも続けていける同窓会。友達の顔を見て、恩師の顔を見て、元気勇気づいてほしい。人生100年時代。世のため人のため、自分のために頑張れ。」という学長のお言葉が、すごく胸に響きました。

会長挨拶

本日は、第3回九州栄養福祉大学同窓会総会にご出席いただきまして誠にありがとうございます。本日の総会も発足式を入れて4年目の開催となります。これも役員の皆様、教職員の皆様にご支援いただきまして、本日の総会を迎えることができました。皆様方には、この場を持ちまして御礼申し上げます。また、発足式から運営に携わってきました食物栄養学部1期～4期、リハビリテーション学部・九州リハビリテーション大学校1期～3期の役員・評議員は本日の第3回同窓会総会を持ちまして任期終了となります。4年前に前金島会長から評議員の皆様に声がかかるなり、会が開始されました。発足当初は、初めての同窓会運営でもあつたことから右も左もわからず、不安なスタートでもありましたが、開催することができました。

同窓会という場で懐かしい教職員の先生方や同級生と久しぶりに再会し、懐かしい思い出を話す場というのは大変貴重であり、各々が原点に振り返る良い機会にもなると考えております。

大学で学びました建学の精神である「勇気・親和・愛・知性」は、卒業生の心の畑に既にまかれています。私達は常に心の畑を豊かにしていかなければいけません。同窓会という場は、これら建学の精神を再認識する貴重な場でもあります。食物栄養学部・リハビリテーション学部の卒業生がより親睦を深めることで、新たな気づきが生まれる可能性もあります。

本日は、お忙しい中、室井学長をはじめ、教職員の先生方に多くご出席いただきましたことを厚く御礼申し上げます。最後になりますが、発足当初から同窓会の運営を担っていました。役員の皆様方には本当に感謝を申し上げたいと思います。本日まで誠にありがとうございました。そして、次期任期の皆様方のご支援も引き続きお願いできれば幸いです。

栄養学部・リハビリテーション学部、それぞれの卒業生が話す場がありました。お互い違う職種ということもあります。仕事の違いが興味深く、とても勉強になりました。こういう情報交換こそが同窓会の醍醐味だなと感じました。

同窓会・同窓生として、もっと母校に貢献できないかと思い先生方に話を伺いましたが、そこで言われたのが「貢献」といつても、直接的貢献・間接的貢献があり、それが自分の立ち位置で活躍するのが貢献するということ。卒業生として頑張るのが貢献。」です。特別何かをすることが貢献ということではなく、日々を自分自身頑張り過ごすことが大切なんだと気付かされました。

総会終了後は情報交換会を行い 皆さん 旧友や恩師との話に 華を咲かせていました



次期会長・副会長のご紹介

次期 副会長

福田 弘明

九州栄養福祉大学
食物栄養学部食物栄養学科5期生
エームサービスジャパン株式会社勤務



この度、九州栄養福祉大学同窓会四魂会の副会長を務めさせていただることになりました。5期生の福田弘明と申します。多くの卒業生を擁する同窓会を牽引していく責務の重さに身が引き締まる思いが致します。母校と同窓会の益々の発展に、微力では御座いますが頑張る所存で御座います。よろしくお願い致します。

次期 会長

上野 仁豪

九州リハビリテーション大学校
理学療法学科7期生
産業医科大学若松病院
リハビリテーション部勤務

同窓会会長という大役を仰せつかりまして、大変身が引き締まる思いです。前会長からの意志を受け継ぎ、同窓会四魂会の益々の発展を目指していきたいと思います。若輩者のため、皆様にご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、何卒よろしくお願い致します。

ENTRY NUMBER
1

九州栄養福祉大学 食物栄養学部 食物栄養学科 2期生

下 香里



九州栄養福祉大学、食物栄養学科、2期生の下香里です。卒業してから早いもので13年…。今は広島県府中の実家に住んでいます。実家はちよつと奥の方で、最寄りのコンビニまで車で20分…。信頼もほんとうに自然豊かな、the田舎です。広島県の府中市の名産は家具と味噌と府中焼き(ミニチ)の入ったお好み焼き)。安くて美味しいので府中に来られた際はぜひ食べてみてください。

仕事は府中市の精神科の病院で管理栄養士として勤務しています。長期の入院患者も多く、楽しみは食べるひとじう方が少なくないのです。

ジユースやお菓子を食べ過ぎる方も…。ですから、何か患者さんの役に立てない感じで、数年前から集団栄養教室を開催

し、患者さんの生活改善に役立ちそうな情報为您提供しています。ジユースの砂糖の量やお菓子の適量についてなど…。分かりやすく説明するのはなかなか難しく、苦戦することが多いです。これからも美味しい食事の提供に努め、患者さんのためにできるこじを見つけながらがんばっていきたいです。

私生活では7年前に結婚して、5歳の女の子と3歳の男の子の育てに奮闘しています。成長を楽しみに、怒ったり笑ったりしながら過ごしています。

あとでこの数年はお菓子作りにはまっています。2年前の春は白あんと白玉粉で大福ばかり作っていました。イチゴはもちろん、ぶどう、マスカット、ハボ、キウイ、バナナ、丸ごとみかん…色々包んでみました。イチゴが一番美味しいけど、丸ごとみかんもなかなかの食べごたえ。無心で丸めるのがストレス発散です。求肥の触り心地に癒されます。次にブームは丸型を作るシフォンケーキ。大学の調理学を学んだことを思い出しながら、メレンゲを泡立ててました。昨年の夏はシフォンロールケーキ。段々と巻くのが上手にならきました。

定年退職後は今住んでる実家の古民家を利用しています。古民家カフェでも出来たりといなあ…。じつっ夢見ています。これが私の近況です。

シリーズ

時は過ぎ…卒業生は今!!

現在2000名を超える卒業生が全国で活躍しています。
今回は8名の卒業生に近況を伺いました!!

ENTRY NUMBER
2

九州栄養福祉大学 食物栄養学部 食物栄養学科 5期生

宮崎 晴樹

九州栄養福祉大学食物栄養学科5期生の宮崎晴樹です。

私は今、自分の出身地である熊本県で居酒屋を営んでます。屋号はあまくさ炉端菜魚(なつ)。地元の天草地方の新鮮な魚や肉、無農薬野菜はもちろん調味料(塩や醤油)までほぼ天草産で地産地消に根付いたメニューを中心で食事を提供しています。

もちろん管理栄養士の資格を活かし、美味しくかつヘルシーなメニューを目指しています。(つもりですが)笑

屋号の菜魚(なつ)ですが九栄大の卒業生なりすぐにヒントくると思いますが、そうです。サークルのRowthe Manからじりました。これは学生の頃から自分で店を持つことになつたら(なつ)にしようと思つてました。

店をオープンしてから約4年になります。熊本地震の時も営業しておりました。私の店は大した影響はありませんでしたが、やはり観光の方など減っています。徐々に熊本も復興が進んでいます。是非遊びに来て下さい。良ければその時菜魚に寄つてもいいえれば幸いです。笑



ENTRY NUMBER
3

九州栄養福祉大学 食物栄養学部 食物栄養学科 4期生

土取 和喜



A. 患者さんの興味、関心に寄り添った栄養指導が行え、栄養相談を進めるなかで、患者さん本人がたてた目標を達成出来た喜びを分かち合えた時。

Q. 休日の過ごし方は?

A. 出勤日は子供が寝静まった頃に帰宅する為、休日は子供達を連れて公園にいりだし思いつきり遊び倒します。

そして、濃厚なスキンシップで心の充足を得ています。ただし、嫌がられます。でもします。

Q. 心に残る在学中のエピソードは?

A. 国家試験合格を目指し、休校日も厭わず、同じ目標を持った仲間がゼミ室に集まり、1つの疑問を皆で調べ、皆で解いていく、そつて皆で「国家資格を取りたい!」と、ただひたすらに向学に励んだあの時間と空間は特別で今まで色褪せませんでした。

ENTRY NUMBER
4

九州栄養福祉大学 食物栄養学部 食物栄養学科 4期生

徳田 友子（旧姓：山崎）



A. とにかく時間に追われる毎日です。フルタイムで働いているので、早番、日勤、遅番がありますが、実家が近いので周囲の助けをフルに借りて何とかやってきます。特に子供の具合が悪いときは、急な事なので職場にも迷惑をかけることがあります。主人や実家、職場の皆さんへの理解と協力があると助かります。

Q. 仕事と育児の両立で思うことは?

A. 患者様や利用者様に食事が美味しいと喜んでいただけた時。患者様、利用者様のベッドサイドを訪れた際に、元気な顔が見られた時。

Q. 仕事と育児の両立で思うことは?

A. とにかく時間に追われる毎日です。フルタイムで働いているので、早番、日勤、遅番がありましたが、実家が近いので周囲の助けをフルに借りて何とかやってきます。特に子供の具合が悪いときは、急な事なので職場にも迷惑をかけることがあります。主人や実家、職場の皆さんへの理解と協力があると助かります。

Q. 心に残る在学中のエピソードは?

A. 国家試験に向けた1年間。挫けそうになつた時、ゼミに行けば皆が頑張っている姿に励まされ、わからぬ問題は先生方の部屋を訪れば、理解できるまで丁寧に指導して貰いました。この時期は何より皆が同じ目標に向かって頑張っていたので、当時はそれが最大の励みになりました。今に繋いでいるのだと感じています。

ENTRY NUMBER
5

九州栄養福祉大学 食物栄養学部 食物栄養学科 11期生

有田 拓朗



A. 将来、糖尿病態栄養専門管理栄養士の資格を取りたいと思います。見識を広げれば良かったと思います。見識を広げることで患者様に対して栄養指導を行う時に色々な視点からの食事について考えられると思います。

Q. 今後の目標は?

A. 休日は自然のあるところへ行ってコワレッショントラベルしています。

Q. 休日や仕事終わりの過ごし方は?

A. 休日は自然のあるところへ行ってコワレッショントラベルしています。

Q. 今後の目標は?

A. 今後は、国家試験に向けた勉強を始めます。また、ゼミでの研究活動も積極的に行っていきたいです。

Q. 今後の目標は?

A. 今後は、国家試験に向けた勉強を始めます。また、ゼミでの研究活動も積極的に行っていきたいです。

ENTRY NUMBER
6

九州栄養福祉大学 食物栄養学部 食物栄養学科 12期生

秋重 有里

A. 卒業後は、教員採用試験の勉強に取り組みながら行政栄養士や講師を経験し、今年度から正規の栄養教諭として給食センターに勤務しています。給食センターの食数は約650食で、所属先の小学校と隣接しています。町に栄養教諭は自分1人しかいない現状もあり、他市町村の同期の栄養教諭の先生方や先輩方に相談しながら、日々前向きに仕事に取り組んでいます。

Q. 卒業後の仕事内容は?
A. 早朝、物資の検収を行い、安全な食品が確実に納入されているかを確認します。お昼前に調理室に行き、給食の味の確認をします。給食時間になつたらい夕食年を周り、子どもが給食を食べている様子や給食の出来上がり量等を確認します。又、食育指導も随時行います。午後は少し落ち着いて仕事ができますが、職員会議やPTAの会議にも出席する場合も多々あります。又、翌日の給食について、調理員さんとの打ち合わせも行います。

Q. 仕事で力を入れていることは?
A. 調理員さんとの「マイケーション」を「丹念に」といって、子どもに美味しさが届くものだと思っています。そのため、調理員さんが働きやすい職場になるよう、相談しやすい環境づくりや和気あいあいとした雰囲気づくりを心がけています。

Q. 仕事のやりがいを教えて下さい
A. 給食管理も授業も自分で計画し、考えて仕事をすることができる責任は重いですが、子供たちの成長に直接関わっていること自体がやりがいのある仕事だと思っています。あとは、やむむちが給食を食べた時、「先生、今日の給食美味しいわー！」と笑顔で言われると、やる気につながります(笑)。

Q. 仕事での失敗談はある?
A. もちろんありますーやはり発注ミスですかね。。。日頃から発注量の確認をしっかりとおくことと、何かあった際は協力して貰えるように業者さんとの連携がかかるないと想っています。

Q. 仕事の流れは?
A. 入院中の患者さんに対する精神科作業療法。病棟で行う集団作業療法や、中グループの活動。退院前指導。退院後主に単身生活をしている患者さんへの訪問看護。など細かく言えばいろいろ携わっています。

Q. 仕事内容を教えて下さい
A. 精神科

Q. 仕事の分野を教えて下さい
A. 日明病院

Q. 勤務先は?
A. 病院



ENTRY NUMBER
7

九州栄養福祉大学 リハビリテーション学部 作業療法学科 3期生

坪井 優作

A. 入院中の患者さんに対する精神科作業療法。病棟で行う集団作業療法や、中グループの活動。退院前指導。退院後主に単身生活をしている患者さんへの訪問看護。など細かく言えばいろいろ携わっています。

Q. 仕事内容を教えて下さい
A. 精神科疾患に関するお勉強でしようか。最近では、認知症の患者さんも多いので、いかにももしつかり歩んでいかなければいけないと思います。しかし、個人の性格や環境にも大きく左右されるので、知識を増やすことも大切ですが、どのように患者さんと向き合つかとか関わったなどを何度も失敗しながら身についていくことがそれ以上に大切なかもしませんね。

Q. 就職していれば…
A. もしかしたら、今後ドラマなどでまずはエキストラから出演するかもしれません(笑)その後は、無名な俳優から引っ張りだこの人気俳優(間違つても有名男優にはならない)になるかもしれないのに、そことのじこじこチェックですよ。まあ、今現在は日明病院で勤務を続けています。

Q. 家族構成を教えて下さい
A. 妻と子ども(1歳の男の子)
Q. 仕事と育児の両立で思うことや感じることを教えて下さい。
A. 子どもが自分を父親にしてくれるって本当だなと最近思います。

Q. 勤務先は?
A. 急性期病院
Q. 卒業時の担任の先生を教えて下さい
A. 石橋先生 & 廣瀬先生
Q. 仕事の分野を教えて下さい
A. 産業医科大学病院
Q. 就職してから専門的に勉強し直した内容があれば教えてください
A. 産業医科大学病院

Q. 仕事内容を教えて下さいー(リハビリをしている対象の方、リハビリーション以外である業務もあれば教えて下さい。)
A. 脳外科から整形外科、神経内科と様々な疾患有した患者さんを担当します。



ENTRY NUMBER
8

九州栄養福祉大学 リハビリテーション学部 理学療法学科 3期生

繩田 佳志

A. 産業医科大学病院

Q. 勤務先は?
A. 急性期病院
Q. 卒業時の担任の先生を教えて下さい
A. 石橋先生 & 廣瀬先生
Q. 仕事の分野を教えて下さい
A. 産業医科大学病院
Q. 就職してから専門的に勉強し直した内容があれば教えて下さい
A. 産業医科大学病院

Q. 仕事内容を教えて下さいー(リハビリをしている対象の方、リハビリーション以外である業務もあれば教えて下さい。)
A. 基本的な解剖・生理学などをもう一度見直しています。また初めて聞く診断名の方も担当するので病理学や病態学も勉強するようにしています。

Q. ストレスの発散方法は?
A. とにかく体を動かして汗を発散する感じ。強くはないですがお酒を飲みながらバカ話をしたりも…

Q. 休日の過ごし方を教えて下さい
A. 馬の育成をします。なかなかそれないけど、自分ひとりの時間を妻に相談していただきます。

Q. 同級生へ一言
A. 家族サービス + 馬の育成



かけはし

～平成最後の大学祭! さあ、あなたは誰に想いを繋ぐ～

11月3日、4日に開催されました！

展示以外にも物を作るコーナーもありました。こちらは風船に小麦粉を入れて作るスクイーズです。作つてみたら確かに感触がスクイーズ…しばらくずっとムニムニしていました(笑)



北区キヤンバスの大学祭は、食事に關して各ゼミが調べた内容を分かりやすく展示しています。こちらは塩分と砂糖の使用量をまとめたものです。子供と一緒に行つたのですが、「こんなに入つてるの～!？」と驚いていました。実際に入つていてる量を分かるように表示すると怖いですねえ。大人だけでなく、子供にも分かりやすいようにまとまつていて、いい勉強になつたようです。

北区キャンパス恒例の餅つきでは、皆さんつきたてのお餅を食べようと行列ができていました。

[小倉北区キャンパス]



ステージへ上がって
いました。大学生は若いなあ（苦笑）
子供が参加するじやんけん大会も
あつて、勝った人は景品をもらつて
とつても嬉しそうでした。



保育やファーリングなど色々な学科の展示が見れるのが楽しいです。もちろん食べ物も美味しかったです！ 値段もお手頃なのがありがたい色々食べてきました。勉強もできて楽しむこともできる楽しい大学祭でした。



A man wearing a black baseball cap and a dark long-sleeved shirt is standing at a kitchen counter, focused on cooking. He is holding a blue measuring cup over a pot on the stove. A young child with short brown hair, wearing a light blue shirt, stands in front of him, looking up at him. The kitchen has white cabinets and a window with a grid pattern in the background.

編集後記

みなさんこんにちは。私たち
ち広報のメンバーが作る広報
誌はこれで最後となります。

